

El Comité de Coordinación Interinstitucional sobre Envejecimiento Saludable y Comunidades Adaptadas a los Adultos Mayores

El Comité de Coordinación Interinstitucional sobre Envejecimiento Saludable y Comunidades Adaptadas a los Adultos Mayores (Interagency Coordinating Committee on Healthy Aging and Age-Friendly Communities, ICC) es una iniciativa federal que combina la experiencia de todo el gobierno federal para abordar cuestiones esenciales relacionadas con el envejecimiento. El ICC está autorizado por la Ley de Estadounidenses de Edad Avanzada y recibió su asignación inaugural en el año fiscal 2023.

En vista del rápido crecimiento de la población de adultos de 60 años o más en Estados Unidos, que actualmente representa el 23% de la población total, es imperativo afrontar las necesidades de este grupo demográfico. El ICC fue establecido como impulsor de esfuerzos coordinados entre todos los niveles de gobierno y principales socios para asegurar la provisión de programas, servicios y recursos esenciales que ayuden a los adultos mayores y a las personas con discapacidades a llevar una vida plena.

Liderado por la Administración para la Vida en Comunidad (Administration for Community Living, ACL), una división operativa del Departamento de Salud y Servicios Humanos de EE.UU. (U.S. Department of Health and Human Services, HHS), el período inaugural del ICC ha producido un marco estratégico basado en los valores de la independencia, la inclusión, el bienestar y la salud a lo largo de la vida.

El marco fue revelado en el primer informe del ICC al Congreso en mayo de 2024. Este marco sienta las bases para subsiguientes planes de acción e implementación alineados con la visión del ICC de un Estados Unidos que valore a los adultos mayores, acepte el envejecimiento y reconozca que todas las personas tienen derecho a vivir con dignidad, tomar sus propias decisiones y participar plenamente en la sociedad.

Los dominios fundamentales del marco son:

- Comunidades adaptadas a los adultos mayores
- Servicios coordinados de vivienda y apoyo
- Mayor acceso a servicios y apoyos a largo plazo
- Servicios de apoyo y del cuidado de salud alineados

La dotación para 2023 también incluye una atención especial a la prevención de las caídas entre los adultos mayores, que se detalla en el apéndice del informe. A la larga, el ICC prevé que su trabajo culminará en un plan nacional sobre el envejecimiento que se base en los éxitos de los planes multisectoriales sobre el envejecimiento en desarrollo o ya establecidos en muchos estados.

Para asegurar que las voces y las perspectivas de los adultos mayores y las principales partes interesadas sean fundamentales en el trabajo del ICC, se ha establecido una asociación público-privada entre el ICC y la Fundación John A. Hartford, la Fundación SCAN y West Health, denominada la Colaboración de Participación Comunitaria del Plan Nacional sobre el Envejecimiento. Esta colaboración se dedica a elevar las voces de los adultos mayores y socios comunitarios y a generar impulso para los esfuerzos coordinados para apoyar el envejecimiento saludable.

[Siga el progreso del ICC](#)



[Presente aportes al marco](#)



Marco Estratégico para un plan nacional sobre el envejecimiento

Visión

Nuestra visión es un Estados Unidos que valore a los adultos mayores, acepte el envejecimiento y reconozca que todas las personas tienen derecho a vivir con dignidad, tomar sus propias decisiones y participar plenamente en la sociedad.

Queremos ser una nación que priorice la independencia, la inclusión, el bienestar y la salud a lo largo de la vida.

Valores transversales

- Centrado en la persona
- Inclusión
- Respeto
- Colaboración e innovación

Comunidades adaptadas a los adultos

Todos los adultos mayores viven en comunidades que los respetan e incluyen y que están diseñadas para fomentar la salud, el bienestar, el compromiso y la conexión.

- Propósito y participación
- Conexión social
- Accesibilidad y diseño universal
- Transporte
- Seguridad económica y financiera
- Empleo
- Sistemas de salud adaptados a los adultos mayores

Servicios coordinados de vivienda y apoyo

Todos los adultos mayores tienen acceso a una vivienda y a los servicios que necesitan para mantener su independencia en el hogar y prosperar en su comunidad.

- Vivienda asequible
- Vivienda accesible y de calidad
- Prevención de la falta de vivienda
- Estabilidad de la vivienda mediante servicios coordinados

Mayor acceso a servicios y apoyos a largo plazo

Todos los adultos mayores pueden acceder fácilmente a servicios y apoyos asequibles y de alta calidad que promuevan su independencia y sus objetivos.

- Cuidadores remunerados y no remunerados
- Financiamiento integral de la salud
- Justicia para los adultos mayores
- Sistema de acceso centrado en la persona
- “No Wrong Door” y otros sistemas de acceso estatales

Servicios de apoyo y del cuidado de salud alineados

Todos los adultos mayores mejoran al máximo su salud y disminuyen enfermedades prevenibles y lesiones por medio de atención integral que incluye servicios de salud y sociales en el hogar o en la comunidad.

- Acceso a beneficios
- Optimizar la salud, el bienestar y el funcionamiento
- Alineación de los servicios de salud y humanos